Lettre des dominicains d'Avrillé

ISSN 12797634 – Abonnement : 8 € par an – Ce numéro : 1,5 €. Trimestrielle, n° 97. MARS 2021.



UN HÉRITAGE DE HUIT SIÈCLES

« Voici, mes frères bien aimés, l'héritage que je vous laisse comme à mes enfants : ayez la charité, gardez l'humilité, possédez la pauvreté volontaire. »

TEL FUT LE TESTAMENT de notre père saint Dominique, le 6 août 1221.

« Ne pleurez pas, je vous serai plus utile après ma mort que je ne l'ai été durant ma vie », ajouta-t-il avant de rendre son âme à Dieu.

Peu auparavant, après avoir fait sa confession générale au frère Ventura, il déclarait aux douze frères qui l'entouraient :

La Miséricorde de Dieu m'a conservé jusqu'à ce jour une chair suite en page 3

LITANIES DE SAINT DOMINIQUE

Seigneur, ayez pitié de nous.

Jésus-Christ, ayez pitié de nous.

Seigneur, ayez pitié de nous.

Jésus-Christ, écoutez-nous.

Jésus-Christ, exaucez-nous.

Père céleste, qui êtes Dieu, ayez pitié de nous.

Fils, Rédempteur du monde, qui êtes Dieu, *ayez pitié de nous*.

Esprit-Saint, qui êtes Dieu, ayez pitié de nous.

Trinité Sainte, qui êtes un seul Dieu, *ayez pitié de nous*.

Sainte Marie, *priez pour nous*. Sainte Mère de Dieu, *priez... [etc.]* Sainte Vierge des vierges,...

DOMINIQUE, notre auguste père,...

Astre de l'Église,

Lumière du monde, Étoile pour notre temps, Prêcheur de la grâce,

Rose de patience,

Assoiffé du salut des âmes, Très désireux du martyre,

Grand directeur des âmes,

Homme évangélique,

Docteur de vérité,

Ivoire de chasteté,

Sel de la terre.

Homme au cœur tout apostolique,

Pauvre des biens terrestres, Riche d'une vie pure, Enflammé de zèle pour ceux qui périssent, Trompette de l'Évangile, Héraut des biens célestes, Modèle d'abstinence, Reflétant le soleil dans le temple de Dieu,

Soutenu par la grâce du Christ, Orné du manteau royal,

Fleur éclatante du jardin divin, Arrosant la terre de votre sang,

Établi dans les greniers célestes,

Brillant dans le chœur des vierges, Chef et Père de l'Ordre des Prê-

cheurs,

Afin qu'à l'heure de la mort nous soyons reçus avec vous dans le ciel,

Agneau de Dieu, qui effacez les péchés du monde, pardonneznous, Jésus.

Agneau de Dieu, qui effacez les péchés du monde, *exaucez-nous*,

Jésus.

Agneau de Dieu, qui effacez les péchés du monde, *ayez pitié de nous*, *Jésus*.

Jésus-Christ, écoutez-nous. Jésus-Christ, exaucez-nous.

y Seigneur, exaucez ma prière.

R Et que mon cri parvienne jusqu'à vous.

PRIONS: Accordez-nous, nous vous en prions, Dieu Tout-Puissant, que nous qui sommes accablés sous le poids de nos péchés, nous en soyons délivrés par la protection du bienheureux Dominique votre confesseur, notre père. Par Jésus-Christ Notre-Seigneur. Amen.

suite de la page 1 pure et une virginité sans tache. Si vous désirez la même grâce, évitez tout commerce suspect. C'est la garde de cette vertu qui rend le serviteur agréable au Christ, et qui lui donne gloire et crédit devant le peuple. Persistez à servir le Seigneur dans la ferveur de l'esprit ; appliquez-vous à soutenir et à étendre cet Ordre qui n'est que commencé ; soyez stables dans la sainteté, dans l'observance régulière, et croissez en vertu.

Voici maintenant 800 ans que cet héritage est transmis de génération en génération, dans un Ordre qui a dû plusieurs fois être réformé à cause de la fragilité humaine, mais qui n'a jamais cessé de produire des saints et de prêcher la vérité sacrée.

Plus que jamais, toutefois, la moisson est abondante et les ouvriers peu nombreux. Aussi, pour célébrer cette année saint Dominique, nous osons demander à tous nos amis de bien vouloir demander au Ciel des vocations dominicaines – par exemple en récitant à cette intention les litanies de notre père saint Dominique, reproduites ci-contre.

Merci de votre charité.



Saint Dominique (Colmar)



PAR CRAINTE DE MOURIR, ILS ONT CESSÉ DE VIVRE

CETTE BOUTADE contient une bonne part de vérité. Les confinements, les couvre-feux, le port du masque, la «distanciation sociale» et autres mesures prises depuis un an ont considérablement altéré les conditions de vie de ceux qui ont «survécu» à la «pandémie».

Il est sans doute trop tôt pour dresser un bilan, même partiel, de l'épidémie et des mesures prises par le gouvernement. Il est d'ailleurs probable qu'on ne fera jamais ce bilan. Qui ira compter les morts « col-



latéraux » chez les malades qui se sont retrouvés brutalement privés de soin, ou les suicides chez les malheureux qui ont subi la faillite ou la dépression ? Citons deux exemples, très proches de notre couvent:

-Une vieille dame avait besoin qu'on l'aide pour manger. Ses enfants

Míssíon à Ríddes, décembre 2020 (voir chroníque) se relayaient chaque jour pour lui rendre ce service. Mais la *covid* arrive. On leur interdit de la visiter dans sa maison de retraite. Un mois plus tard, elle était morte. Une de ses filles, infirmière urgentiste, demande à lui rendre au moins les derniers soins. Interdiction. Elle ne verra même pas le visage de sa mère, le cadavre étant immédiatement placé dans un sac étanche par crainte de la contagion.

-Vers la mi-janvier de cette année 2021, un médecin confie à un patient: «Je suis très occupé en ce moment.» — «Est-ce à cause des malades du covid?» — «Non, ce sont les suicides. Depuis le 1^{er} janvier, j'ai eu quatorze suicides de jeunes.»

Et combien d'histoires réelles pourrait-on raconter de cette sorte!

Le mot réel s'oppose à virtuel. Il rappelle ce dessin, qui montrait deux SDF. «Je ne sais pas pourquoi on n'a pas de Covid-19 chez nous», disait le premier. – «Parce que nous n'avons pas la télévision»,

Le Foyer Saint-Thomas d'Aquin

(6e à Terminale L et S – en internat)

accueillera les candidats pour l'examen d'entrée en 6° pour l'année scolaire 2021-2022

le samedi 1er mai 2021 (de 9h à 16h30)

Les candidats qui ne pourraient venir ce jour-là ou qui postulent pour d'autres classes, sont invités à prendre contact en vue d'aménager un bref séjour d'essai au Foyer

<foyersaintthomas@gmail.com> Tél : 02 41 34 06 89

répondait le second. Sans la télévision, sans les médias, la Covid-19 serait apparu comme une grippe, il aurait été soigné comme une grippe ordinaire, et il n'aurait pas fait plus de dégats qu'une grippe ordinaire. Le professeur Christian Perronne, chef du service infectiologie de l'hôpital Raymond-Poincaré de Garches, disait après la première vague : «On a eu 30 000 morts en France, j'ai honte pour notre pays. Sur ces 30 000, on aurait pu en éviter 20 000 voire 25 000.»

Sans même parler des dégâts économiques, qui fera le bilan des conséquences à long terme de l'obligation du masque à l'école, pour les enfants? De l'isolement forcé? De l'augmentation de l'utilisation des écrans? De la division croissante entre ceux qui acceptent tout (même le vaccin) et ceux qui perdent toute confiance dans les mesures sanitaires?

Ce bilan ne sera sans doute jamais fait sur cette terre. Il faudra attendre le jugement dernier pour savoir la vérité. Mais on peut affirmer sans crainte d'erreur que le diable s'en est mêlé, à supposer qu'il ne mène pas la danse. Les grandes épreuves du passé, guerres, épidémies, catastrophes naturelles, étaient l'occasion d'un retour vers Dieu: grandes processions, pénitence, prières publiques. Ici, c'est bien le contraire. Processions interdites, églises fermées puis réouvertes avec parcimonie, hôpitaux et maisons de retraite interdits aux prêtres ou avec accès difficile, etc. Sans parler des mesures en faveur de l'avortement ou contre les écoles catholiques que l'on essaye de faire passer à l'occasion de la crise sanitaire.

Notre-Seigneur Jésus-Christ nous a prévenus: «Celui qui voudra sauver sa vie, la perdra» (Lc 9, 24). Qui est trop attaché à la vie naturelle risque de perdre la vie surnaturelle – et même une bonne part de la vie naturelle, comme on le voit aujourd'hui. En nous détachant de la terre, l'Église prépare notre bonheur céleste, mais protège aussi, paradoxalement, notre part de bonheur terrestre. Le texte de Louis Veuillot que nous donnons à la suite illustre bien ce propos.

La situation doit-elle nous décourager? Certainement pas! Car si le diable augmente son pouvoir sur notre pauvre monde apostat, le bon Dieu est tout puissant et bien capable de protéger ceux qui se mettent sous sa protection. Profitons des mois de mai et de juin pour nous

confier au Cœur Immaculé de Marie et au Sacré-Cœur de Jésus.

Ædificans Jerusalem Dominus (le Seigneur construit Jérusalem), dit le psaume : à travers toutes les vicissitudes de l'histoire, y compris la covid-19 et ses conséquences, Dieu construit la Jérusalem céleste, il complète le nombre des élus et il nous sanctifie si nous le voulons bien.



LE CULTE DE LA MÉDECINE ET LA GRANDE CRÉDULITÉ DES INCRÉDULES

La MÉDECINE tient une grande place dans les sociétés incrédules. Plus l'homme s'éloigne des vérités chrétiennes, plus il s'attache à la vie. Qu'il se croie réservé au néant, que la pensée d'une autre vie vienne quelquefois le tourmenter, vivre longtemps est son affaire principale ; car sa nature a horreur du néant, et sa conscience a peur de l'éternité.



Louis Veuillot

Il craint la maladie non seulement parce qu'elle est la privation des jouissances, seul bonheur auguel il sache aspirer, non seulement parce qu'elle est la douleur, dont il ignore le prix et contre laquelle son âme est sans force ; mais parce qu'elle est l'annonce ou la menace de cette mort qui va, ou le détruire tout entier comme un vil animal, ou peut-être le livrer impérissable et souillé aux arrêts de la suprême justice. Tant qu'il se porte bien, volontiers sceptique et irrévérencieux envers l'art de guérir, au premier frisson la médecine devient son unique espérance. Il se remet entre ses mains, docile jusqu'à la lâcheté, crédule jusqu'à la stupidité.

Le culte de la médecine ne connaît point d'athée parmi ceux qui nient tout le reste. Combien n'en voit-on pas de ces forts esprits, moqueurs superbes des pratiques et des abstinences religieuses, qui, une fois atteints d'un mal réel ou imaginaire, deviennent sobres, continents, fuient le monde et les affaires, font des retraites à la campagne et des pèlerinages aux bains, vont au loin consulter les empiriques et les somnambules, portent sur eux, en guise de scapulaire, quelque morceau de camphre ou quelque flacon d'odeur! Il n'y a rien que le médecin ne puisse obtenir d'eux. Ce corps qui leur inspire tant de soucis, ils le soumettent à des pénitences de fakir. Ils paient et ils avalent sans murmurer les drogues les plus infâmes, ils gardent la prison, ils battent la campagne à marches forcées, ils se flagellent, ils s'exilent, ils vont se plonger dans des eaux glacées ou putrides. Que ne feraient-ils pas?

Si le médecin leur disait de passer tous les jours *deux heures à genoux sur les dalles*, devant un cierge allumé, certes, ils encombreraient nos églises et contraindraient l'État d'en bâtir de nouvelles!

Louis VEUILLOT dans *L'Univers* du 1er avril 1847.

* * *

NOUVELLES DE NOS TRAVAUX

ES TRAVAUX, pour revêtir l'aile Est du couvent ont été achevés pour Noël. Cela faisait vingt-cinq ans que nous avions commencé la reconstruction de cette aile, disparue lors de la Révolution de 1789.

Les prochains travaux concernent le réfectoire de l'hôtellerie pour lequel nous avons reçu le permis de construire en automne. L'architecte fait maintenant les plans d'exécution, puis aura lieu l'appel d'offres.

D'autres travaux doivent





L'aile Est achevée

suivre : la réfection de l'aile Ouest, la construction d'une salle d'étude au prieuré, etc.

Soyez bien remerciés pour l'aide que vous nous apportez.

« Ce que vous avez fait à l'un de ces plus petits d'entre mes frères, c'est à moi que vous l'avez fait » (Mt 25, 40).

Chronique du Couvent

■ Samedi 28 novembre. Réunion de la *Cellule Saint-Raphaël* pour infirmières et élèves infirmières. Les sujets ne manquent pas aujourd'hui: moyens ordinaires et extraordinaires de conserver la vie, dons d'organes, vaccinations etc. L'athéisme de nos sociétés a des répercussions sur la médecine, qui s'affranchit de plus en plus de la morale, même naturelle.

Mardi 1er décembre. Père Emmanuel-Marie célèbre les funérailles de M. Jacques de Roux, fidèle de la première heure : il faisait partie des cinq personnes qui assistèrent à la messe dominicale célébrée au couvent le dimanche 4 juillet 1982, après l'ordination des deux premiers prêtres de la communauté par Mgr Lefebvre.

☐ Jeudi 3 décembre. Père Marie-Laurent célèbre la messe d'enterrement de M. Olivier Sorin, notre ancien et dévoué secrétaire de la Confrérie du Rosaire.

☐ Mardi 8 décembre. Port obligatoire du masque dans les rues, distanciation, couvre-feu... nous devons renoncer à notre procession annuelle dans les rues d'Angers en l'honneur de l'Immaculée-Conception. Mais nous ne renonçons pas à honorer publiquement Notre-

Dame, Reine de France.

A l'initiative d'anciens élèves du Foyer Saint-Thomas d'Aquin, et avec l'aide d'un avocat de l'association Civitas qui fait valoir nos droits auprès de la Préfecture, nous prions un chapelet public devant la cathédrale d'Angers, suivi par de nombreux fidèles.

□ Vendredi 18 au dimanche 20 décembre. Les pères Marie-Laurent et Hyacinthe-Marie prêchent une mission du Rosaire à Riddes (Valais), dans la paroisse du curé Epiney, témoin de la première heure de la fondation du séminaire d'Écône.



Le 8 décembre à Angers

■ Vendredi 1er janvier. Aprèsmidi récréative, traditionnelle dans les communautés religieuses : tandis que les frères convers interprètent un chant polyphonique du 17e siècle en l'honneur du Sacré-Cœur,

les novices jouent des extraits de la *Pastorale des santons de Provence*, et les frères étudiants des *Cantigas* hispano-portugais du 12^e siècle en l'honneur de Notre-Dame.

- ☐ Samedi 2 janvier. Sortie de communauté dans la Mayenne. Toute la campagne est givrée. A midi, nous récitons Sexte à Morannes, dans la chapelle du séminaire Saint-Louis-Marie Grignion-de-Montfort, puis nous pique-niquons en compagnie de Mgr Faure et des séminaristes présents
- ☐ Vendredi 15 au dimanche 17 janvier. Nous accueillons une session de formation des Chevaliers de Notre-Dame. « La chevalerie oppose au déferlement des forces lucifériennes le rempart inexpugnable d'une fidélité sans défaillance. [...] Tu reçois mission et grâce pour arracher au Malin la cité terrestre. [...] Tu n'auras d'autre ambition que celle de servir ton Roi, le Christ.» (Extrait de la Règle de l'Ordre).
- Mercredi 20 janvier. A la récréation, le frère Louis-de-Gonzague, natif des Etats-Unis, nous fait assister à la fabrication de... sirop d'érable à partir des arbres de notre propriété : une « première » en Anjou, certainement !
- ☐ Mardi 2 février. Tandis que le

père Prieur est à Morannes pour asssister à la prise de soutanes de deux séminaristes, père Marie-Laurent célèbre les funérailles d'un autre de nos bons fidèles : M. Philippe Blanchat, qui avait déménagé dans la région avec son épouse, il y a quelques années, pour se rapprocher du couvent.

Lundi 15 février. Les prières des élèves du Foyer Saint-Thomas semblent efficaces: l'an dernier, l'Italie n'avait fermé ses portes aux touristes qu'après le pèlerinage à Rome des élèves de Terminale. Cette année, elle s'ouvre juste à temps pour recevoir la promotion suivante, accompagnée du Père Terence et de messieurs Monin et Henry. Eglises et basiliques sont désertes, ce qui facilite finalement le recueillement et la prière.



Les élèves de Terminale du Foyer Saint-Thomas à Rome

■ Samedi 20 février. M. Jérôme Hornecker, natif d'Alsace, reçoit l'habit de « donné » et le nom de frère Joseph-Marie. Dans notre Ordre, un « donné » est un laïc qui vit avec les religieux, porte leur habit sans faire de vœux, et se dévoue au service d'un couvent. Il est agrégé au Tiers-Ordre dominicain.

- ☐ Mardi 23 février. La série des deuils continue. A Etcharry (66), Père Alain assiste aux funérailles d'Henri Guinet, décédé à l'âge de 18 ans dans un accident de voiture: cet ancien élève du Foyer Saint-Thomas continuait de se dévouer auprès de ses camarades dans le cadre des Cadets du Sacré-Cœur.
- ☐ Vendredi 26 février (Quatre-Temps de Carême). Père Prieur et frère Antonin représentent la communauté aux funérailles du Révérend Père Lecareux, fondateur de la Fraternité de la Transfiguration. Chassé de son presbytère de Mérigny pour sa fidélité à la Tradition bimillénaire de l'Eglise, le père Lecareux s'était installé non loin de là au lieu-dit du Bois, domaine qu'il avait rénové et embelli avec l'aide de ses fidèles. Il y a fondé une communauté religieuse s'inspirant de la spiritualité de Mgr Ghika, converti de l'orthodoxie au catholicisme et mort dans les geôles communistes en Roumanie. Dix prêtres et une communauté de sœurs composent maintenant cette Fraternité

qui rayonne sur une dizaine de chapelles, d'Angoulême à Montluçon en passant par Niort et Poitiers. Le père Lecareux était une grande figure de la Tradition après la révolution de Vatican II.

- Samedi 27 février. (Quatre-Temps de Carême). Au cours d'une messe pontificale dans notre église, Mgr Faure confère la tonsure ecclésiastique aux frères Pie-Marie et Marie-Thomas, et les seconds Ordres Mineurs au frère Augustin-Marie et à l'abbé Emeric Blanchet, du séminaire Saint-Louis-Marie Grignion-de-Montfort. Pendant ce temps, père Emmanuel-Marie assiste à Chemillé aux funérailles de M.Bernard Ribeau, fidèle de Vendée, menuisier, qui avait fait de nombreux travaux pour le couvent.
- □ Dimanche 28 février. (deuxième dimanche de Carême). Le père Bruno O.S.B. est parmi nous pour une journée de récollection des oblats bénédictins de la région ; tandis que sœur Marie-Liesse et sœur Marie-Joseph, des sœurs de Notre-Dame Corédemptrice, s'occupent des enfants de la Croisade eucharistique.
- Samedi 6 mars. Mgr Faure confère le sacrement de confirmation dans notre église, à une vingtaine d'enfants et adultes.



■ LA VIE du couvent (culte, apostolat):

Chèques ou virements à l'ordre de : « Association Saint-Dominique ».

Iban: FR76 1027 8394 0500

0206 9890 383 Bic : CMCIFR2A

En Suisse : Office de chèques postaux de Sion, n° 19-8715-6.

Même ordre (ASD) pour les offrandes de messe.

■ LES TRAVAUX du couvent :

Chèques à l'ordre de « **AHRAHB** » (Association Historique pour la Restauration de l'Abbaye de la Haye-aux-Bonshommes).

Iban : FR76 1027 8394 0500 0200 0580 197 - Bic : CMCIFR2A

■ LES ÉCOLES :

- École Sainte-Philomène (école primaire mixte)
- Foyer Saint-Thomas-d'Aquin (collège et lycée de garçons, 6^e à TL et TS.) Chèques à l'ordre de l'ASEP (Association de Soutien à l'Éducation Populaire), en précisant au besoin : *pour le Foyer Saint-Thomas* ou *pour l'école Sainte-Philomène*.

Iban : FR76 1790 6000 3200 0498 9872 044 – Bic : AGRIFRPP879

Vous pouvez faire un don en ligne sur : www.dominicainsavrille.fr/pour-nous-aider/

Un don de 300 € peut revenir en fait à 102 €

Les versements donnent droit à une réduction d'impôt de 66% du don (60% pour les entreprises) dans la limite de 20% du revenu imposable (5‰ du chiffre d'affaires pour les entreprises) ; l'excédent peut se reporter sur 5 ans.

Reçu fiscal sur demande.

Pour les personnes payant l'ISF, possibilité de déduction jusqu'à 75% du don effectué : nous consulter.

L'Association Saint-Dominique peut aussi recevoir des legs en franchise de droits de succession. (Pour tout renseignement, nous contacter.)

AIDEZ-NOUS AUSSI PAR LA PRIÈRE POUR LES VOCATIONS,

en récitant, chaque jour : « Seigneur, donnez-nous de nombreuses et saintes vocations dominicaines ! » *et en joignant un sacrifice quotidien*.



LE SEL DE LA TERRE n° 115 hiver 2020-2021

◆ Que faut-il dire aux complotistes ? ◆ Pourquoi et comment étudier la Somme théologique ◆ Jésus face aux mythistes ◆ L'Angélus et la communion spirituelle ◆ Le fil rouge du mondialisme économique ◆ Ronsard, poète chrétien ◆ Documents (textes de Mgr Vigano), recensions, etc.

Le numéro : 15 € (+ port : 5 €) – Abonnement : 48 € – A commander au Couvent

(ou bien sur le site dominicainsavrille.fr: onglet publications)

Chambres d'étudiants à louer à proximité du couvent pour un prix modeste. Se renseigner auprès du couvent

Table des matières de cette Lettre des dominicains • Un héritage de huit siècles p. 1 • Litanies de saint Dominique p. 2 • Par crainte de mourir, ils ont cessé de vivre p. 3 • Le culte de la médecine et la grande crédulité des incrédules p. 6 • Nouvelles de nos travaux p. 7 • Chronique du Couvent p. 8 • Pour aider p. 11 • Aidez – retraites Intercalaire • Les Éditions du Sel (catalogue) Intercalaire

Abonnez-vous pour recevoir cette lettre 4 fois par an.



Lettre des dominicains d'Avrillé

- Abonnement :
 □ Étudiants et séminaristes : 4 €
 □ De soutien : à partir de 15 €
 □ Étranger : 10 €
 □ Bienfaiteur : à partir de 150 €
 Abonnement à l'ordre de : « Fraternité Saint-Dominique ».
 Iban : FR76 1027 8394 0500 0206 9890 189 Bic : CMCIFR2A
- Tout don supérieur à 8 € vous abonne automatiquement.

Couvent de la Haye-aux-Bonshommes, 6 allée Saint-Dominique – 49240 Avrillé

Télécopie : 09 72 14 46 17 - Téléphone : 02 41 69 20 06.

Directeur de la publication : Geoffroy de Kergorlay ISSN 1279-7634 - CPPAP : 0323 G 89278 - Dépôt légal mars 2021. Imprimerie SETIG / Abelia, BEAUCOUZÉ - 02 41 48 20 20.